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Viernes 20 de 0ctubre de 2017 

SECRETARIO 

En el TLCAN, México se tiene que preparar para cualquier circunstancia: 
SAGARPA.- José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, dijo que “México se tiene 
que preparar para cualquier circunstancia” si no se llega a un acuerdo en la 
renegociación del TLCAN. En entrevista con Enrique Campos, el funcionario indicó 
que, en caso de fracaso, existen otras alternativas comerciales: puso como ejemplo 
el gravamen de los productos mexicanos y estadounidenses, acción que causarían 
afectaciones a productores y consumidores. Respecto a la Cuarta Ronda de 
Renegociación del TCLAN, Calzada Rovirosa declaró que ésta tuvo un arranque 
difícil por parte de Estados Unidos, que presentó el tema de estacionalidad de los 
productos, el cual aborda las medidas proteccionistas en estos que compiten con los 
mexicanos. El secretario Calzada indicó que el sector agropecuario de nuestro país 
no está de acuerdo con las propuestas estadounidenses; consideran romperían el 
espíritu comercial, ya que México exporta gran parte de los alimentos que allá se 
consumen. José Calzada reveló que los tres secretarios de Agricultura se encuentran 
reunidos en Denver, Colorado. noticieros.televisa.com 

 

 
 

Alimentos importados costarían más sin TLC-  El precio de los alimentos que 
México Importa de Estados Unidos podría aumentar 12%, en promedio, si terminara 
el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, señaló José Calzada Rovirosa, 
titular de la SAGARPA. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para la Primera 
Emisión de Imagen Informativa, explicó que, si el TLC termina, continuaría el flujo 
comercial, pero de acuerdo con las normas de la Organización Mundial de Comercio 
(OMC), tendríamos que pagar un arancel, que finalmente se le cargaría al 
consumidor. "En términos genéricos nosotros podríamos exportar pagando un 5 % 
aproximadamente de aranceles, y ellos podrían exportar pagando en promedio un 
12% de aranceles. Inclusive les costaría más caro a ellos introducir sus productos al 
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mercado mexicano", enfatizó. El secretario aceptó que "las negociaciones se han 
complicado particularmente en lo que se refiere a productos agro alimentarios, pero 
tenemos fe, en que las cosas se recompongan en bien de los productores y 
principalmente de los consumidores".- Excélsior, 10 

 

Sagarpa refuerza transparencia y eficiencia en ejercicio de recursos- La 
Sagarpa, refuerza las acciones de transparencia y eficiencia en el ejercicio de los 
recursos, entre las que se encuentra la puesta en marcha del Padrón Único de 
Beneficiarios de los programas de la dependencia. Asimismo, aseveró que, durante 
la administración del titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, "jamás se ha 
avalado un mal comportamiento o una desatención y no se va solapar absolutamente 
nada" Romero Celis presentó un trabajo integral de los programas que opera la 
SAGARPA para atender los principales retos que tiene nuestro país en el sector 
agroalimentario, entre los que se encuentran el envejecimiento de los productores 
cuya edad promedio es de 55 años; la seguridad alimentaria, porque se tiene que 
producir 50% de alimentos para el 2050; hay una baja productividad en los pequeños 
productos y las mujeres siguen siendo un grupo muy vulnerable, además de los 
efectos del cambio climático.-Ecos 

6,tallapolitica.com.,hojaderutadigital.mx,elarsenal.net,nitiradar.com,20minutos.com.,méxicoinf
orma.net,hombresdelpoder.com,freelancemty.,ccnoticias.com 

 

MONITOREO 

Difundido el 19 de octubre 2017 

 

SECRETARIO 

 

Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, con 

Pascal Beltrán del Río (Imagen Informativa, 90.5 FM) 

  

 Pascal Beltrán, conductor: Cómo aquí le hemos informado concluyó esta semana, 
el martes para ser preciso la cuarta ronda de renegociación del TLCAN, un proceso 
que en las últimas semanas se ha complicado con posiciones endurecidas por parte 
de EU con también la negativa de México y Canadá de aceptar esas condiciones que 
la parte estadounidense quiere poner. Y bueno, sí, en este tratado que ya tiene más 
de dos décadas de operación, algún sector en México ha mostrado un gran 
crecimiento, ha mostrado una capacidad de aprovechar el libre comercio, ha sido el 
campo mexicano, qué haría el campo mexicano, qué haría México para asegurar la 
autosuficiencia alimentaria en caso de que se extinguiera el TLC, lo vamos a platicar 
con el Secretario de agricultura, a quien tenemos una línea telefónica, José 
Calzada Rovirosa. Buenos días Secretario. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: Pascal ¿cómo 
estás? Muy buenos días, con el gusto de saludarte, si en efecto las pláticas o las 
discusiones en la mesa con respecto al TLC se han complicado, particularmente en 
el tema que tiene que ver con productos agroalimentarios que exportamos a los EU, 
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pero bueno, nosotros seguimos teniendo fe de que las cosas se recompongan en bien 
no sólo de los productores de los tres países, sino fundamentalmente de los 
consumidores, de los tres países han probado que los productos mexicanos que 
estamos exportando particularmente los EU son productos a buen costo, como la 
calidad en el gusto del consumidor. 
Ø    Conductor: Secretario, porque no nos das una medida, nos das alguna medida 
de cuanto ha beneficiado, de cuánto se benefician a México en ese sector gracias al 
TLC. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Con mucho gusto pasar, y me parece muy 
interesante darle a su auditorio contexto. Cuando el TLC entró en vigor en el 94 
México exportará cuatro mil millones de dólares al mundo, de productos 
agroalimentarios, el año pasado exportamos 29 mil millones de dólares, es decir, 
hemos tenido un crecimiento exponencial de nuestras exportaciones agroalimentarias 
por un concepto básico, cuando se negoció el TLC, nosotros estábamos en el campo 
una posición de desventaja, EU y Canadá ya habían invertido en la mecanización del 
campo, inversiones en tractores, en irrigación y México a lo largo de estos años, los 
productores mexicanos, mérito de ellos , se dedicaron a invertir en el campo mexicano 
hacerlo más productivo y competitivo, invirtiendo en innovación, en ciencia, etcétera 
y somos el décimo segundo productor de alimentos del mundo. 
Ø    A EU le exhortamos 500 millones de pesos diarios de comida, es la potencia que 
tiene México, somos el principal proveedor de alimentos de EU le proveemos el 20% 
de todos los elementos que EU importa del mundo. Y ello son el tercer exportador de 
alimentos hacia México, nosotros somos grandes vendedores pero también somos 
grandes compradores, es decir, sido tratado comercial que ha convenido ambas 
naciones incluyendo también, por supuesto, a Canadá, somos un mercado muy 
importante para sus exportaciones y también le compramos bastante a este país. 
Ø    Es decir, les ha convenido a las tres partes, sin embargo, también hay que 
reconocer que a lo largo de estos años los países nos hemos especializado, por 
ejemplo, EU es un gran productor de granos, nosotros importamos 13 millones de 
toneladas de maíz amarillo de los EU, pero también nosotros exportamos y nos hemos 
especializado a través estos años en producir hortalizas, somos un gran exportador, 
de jitomate, de lechuga, espárragos, etcétera y también de productos frutales. Lo que 
ha venido sucediendo en estas negociaciones es que EU ha propuesto algunos temas 
que son preocupantes para México porque primero romperían con el concepto de 
Libre Comercio y el libre comercio tiene entre sus fundamentos la competitividad y 
productividad de su gente, y que han tratado de incorporar algunas cláusulas como el 
de estacionalidad el cual se prohibiría a través de algunos mecanismos el hecho de 
que México pudiera exportar por ejemplo hortalizas, en ciertos momentos en los 
cuales hay cosechas de hortalizas en los EU a través de costos de importación, es 
decir, no puedes importar más que cierta cantidad, o bien, través de aranceles. 
Ø    Conductor: Sí. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Es decir, si tu exportas te voy a cobrar tal 
porcentaje por exportar equis productos 
Ø    Conductor: Dado que México. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Por lo cual México es, 
Ø    Conductor: Perdóname, secretario. 
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Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Perdón. 
Ø    Conductor: Perdóname secretario dado que México no va a aceptar esta, esta 
demanda de estacionalidad en las negociaciones del TLCAN, si tendría que 
preguntarte cuál es nuestro gran ende, es decir, en caso de que ya nos contemos con 
las ventajas del intercambio, si se rompe el tratado, si EU se sale de él, cuáles serían 
las opciones de México para encontrar mercados a los cuales exportar y también 
mercados de los cuales importar en caso de ser necesario. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Es decir, con los EU de llegarse a terminar el 
tratado como se ha llegado a plantear inclusive por algunos analistas, las 
exportaciones a los EU no son de 100 a cero, es decir, no se pararían las 
exportaciones y eso es parte del tema, simplemente nos costaría exportar y les 
costaría también a ellos mandarnos productos de los EU, esa sería la solución a la 
que todo mundo pierde particularmente el consumidor, dejaremos el TLC, pero bueno, 
entrarían las normas de la OMC en las cuales los países exportadores se sujetan casi 
en todos los productos o en un gran número de productos aranceles a la importación, 
es decir, continuaríamos con el flujo económico, pero tendríamos que pagar un 
arancel y ese arancel lo paga el consumidor. 
Ø    Conductor: Exacto, eso te iba a preguntar, en promedio cuánto subirían los 
alimentos, cuánto subían los granos, por ejemplo, qué costo tendrían, cómo pegaría 
en la inflación en que se terminara el tratado repetidamente. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Haber, dependiendo del producto, pero si 
pudiéramos hablar en términos genéricos, en términos genéricos nosotros podríamos 
exportar pagando 5% aproximadamente de aranceles y ellos podrían exportar 
pagando en promedio un 12% de aranceles, inclusive les costaría más caro e 
introducir sus productos al mercado mexicano pero que le costaría México introducir 
sus productos al mercado norteamericano. 
Ø    Conductor: Por las reglas de la OMC. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Exactamente, sería contraproducente inclusive 
para ellos, pero esos conceptos han sido difíciles hacerlos entender en la mesa, por 
ejemplo, ahorita, Pascal hay una reunión, muy importante de secretarios de 
Agricultura de los estados de México, EU y Canadá. 
Ø    Conductor: Si. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: De México hay secretarios de Agricultura de 
por lo menos 15entidades federativas entre ellas las más importantes productoras de 
hortalizas como es el caso de Sinaloa, Sonora, etcétera. 
Ø    Conductor: Sí. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Y ayer me informaba que establecen el 
acuerdo de hacer un comunicado en el sentido de que ellos avalan la permanencia 
de los tres países en el TLC porque conviene a sus productores y porque conviene a 
sus consumidores. Entonces, bueno, nosotros esperamos que estas digamos 
expresiones juiciosas de conveniencia para el consumidor y los productores, bueno 
prevén en el tren, penetren en quienes están hoy haciendo propuestas que realmente 
resultaren inconvenientes para las tres naciones. 
Ø    Conductor: Bueno, me quedo con el dato de que desgraciadamente por los 
aranceles tendrían que sobre los alimentos en caso de que persistiera la intención, 
persistiera la intención de poner estas condiciones, Secretario. 
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Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Ahora bien, nosotros hemos estado por 
instrucciones de Presidente de la República buscando mercados alternativos. 
Ø    Conductor: Sí. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: Hemos bajado digamos la dependencia de las 
prestaciones mexicanas hacia los EU, en aproximadamente 6%, todavía no es, 
digamos, s 
uficiente o bien lo óptimo, pero seguiremos haciendo un esfuerzo porque hay que 
proyectar no solamente el año que entra sino los próximos 20, 25 años, que queremos 
y a quien queremos tener como principales socios comerciales, me parece que es 
una pregunta que hay que hacernos y ponernos a trabajar. 
Ø    Conductor: Muy bien, Secretario, le agradezco mucho estos minutos, me parece 
que es un tema muy importante en el contexto de esta renegociación del TLCAN, 
muchas gracias. 
Ø    José Eduardo Calzada Rovirosa: A la orden Pascal, gracias, Buen día. 
Ø    Conductor: Gracias, el Secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa. 
http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_19102017/19102017008611nc.mp3 

19/10/17 Imagen Informativa (90.5 FM) 7:31 

 

"Si acaba TLCAN, a EU le costaría más enviar sus productos”.- Una finalización del 
TLCAN implicaría que México y Estados Unidos acaten otra vez las reglas de la Organización 
Mundial de Comercio (OMC) y ello implicaría que, por ejemplo, el país vecino pague más de 
aranceles, que el nuestro, para exportar sus productos, afirmó el Secretario de Agricultura, 
José Eduardo Calzada Rovirosa. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, en Imagen 
Radio, explicó que con esa situación pierde más la nación gobernada por Donald Trump; no 
obstante, "es difícil hacerlos entender". En términos genéricos podríamos exportar pagando 
un 5 por ciento, aproximadamente, de aranceles y EU, en promedio, 12 por ciento. Le costaría 
más caro a él introducir sus productos a México que al revés, por las reglas de la OMC y eso 
les es contraproducente", explicó el funcionario mexicano. Comentó que aun si terminara el 
TLCAN, las exportaciones entre ambas naciones no terminarían, sino que habría dificultades 
para la exportación de productos con la que, "principalmente, perderían los consumidores". 
El Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa. detalló que, en 1994, 
cuando entró en vigor este tratado con EU y Canadá, México exportaba al mundo cuatro mil 
millones de dólares de productos agroalimentarios y el año pasado se exportaron 29 mil 
millones de dólares. 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/10/19/1195723 

 

‘Si acaba TLCAN, a EU le costaría más enviar sus productos’ | Excélsior 

www.excelsior.com.mx 

El titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, explica que ambos países tendrían 
que acatar las reglas de la OMC; EU ha tratado de implementar temas que preocupan 
a México, asegura 
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2017/10/19/sin-tlcan-a-estados-unidos-le-costaria-enviar-

sus-productos-sagarpa.html   

www.codicemexico.com.mx 
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Sin TLCAN, a Estados Unidos le costaría más enviar sus productos: Sagarpa | 

Publimetro México 

www.publimetro.com.mx 
José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, señaló que el vecino del norte saldría perdiendo si 
se decide cancelar este acuerdo comercial 

 Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, sobre los temas del 

sector agrícola en la renegociación del TLCAN 

19/10/2017 Televisión: Noticias MX  con Enrique Campos, C-4 Abierta, 14:18 hrs. 

Enrique Campos, conductor: En la línea telefónica está José Calzada Rovirosa, titular de 
la Secretaría de Agricultura, vamos a platicar de la renegociación del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte; y respecto, secretario, a los temas específicos del tema 
agrícola que parece que en algunos casos son de los más delicados en esta negociación. 
¿Cómo le va?, muy buenas tardes. 

José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa: Enrique, ¿cómo estás?, muy buenas tardes. 
Primero, gusto de saludarte y agradecer la oportunidad que me das de transmitir lo que 
estamos viviendo en este momento en el sector agroalimentario, los productores de México 
con respecto a la renegociación del Tratado de Libre Comercio. 

Como ustedes lo han documentado y expresado a su auditorio, ha sido un arranque difícil 
estas cuatro rondas que hemos tenido de renegociación fundamentalmente por dos temas 
que se han introducido en el ambiente, que se han propuesto por parte de Estados Unidos. 
El primero tiene que ver con la estacionalidad de los productos y la segunda tiene que ver 
con la cláusula de revisión. 

A ver, el tema de la estacionalidad que ha propuesto Estados Unidos tiene que ver con habría 
ciertas medidas proteccionistas cuando Estados Unidos tenga producción de ciertos 
productos y estos compitan en los mercados con lo que estamos produciendo en México. 

Por ejemplo, la temporada de producción de hortalizas en los Estados Unidos puede ser igual 
o similar de la temporada de producción en México, y ellos estarían proponiendo algunos 
temas que tienen que ver con cupos, con cuotas, o con aranceles, lo cual para México es una 
cuestión preocupante, porque somos muy importantes en la producción y exportación de 
hortalizas. 

Enrique Campos: ¿Es preocupante o es inaceptable, secretario? 

José Calzada Rovirosa: Yo creo que es inaceptable. La verdad es que esto rompe 
completamente con el espíritu de comercio libre, rompe completamente con el espíritu de 
competitividad y productividad, que es fundamentalmente dónde nace la idea de la 
negociación de un tratado comercial de esta magnitud. 

Si nosotros somos respetuosos con respecto a la producción de los Estados Unidos, por 
ejemplo en granos, donde se han especializado los Estados Unidos, también ellos tienen que 

https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2017/10/19/sin-tlcan-a-estados-unidos-le-costaria-enviar-sus-productos-sagarpa.html
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2017/10/19/sin-tlcan-a-estados-unidos-le-costaria-enviar-sus-productos-sagarpa.html
http://www.publimetro.com.mx/
http://www.publimetro.com.mx/
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aceptar que México se ha especializado en, por ejemplo, frutos tropicales y también 
hortalizas, que hoy somos muy buenos para la exportación. 

Entonces, son temas inaceptables, desde mi particular punto de vista, en los cuales los 
productores mexicanos están hoy demandando, y con justa razón, la protección de su 
gobierno. 

Enrique Campos: Es una posición que no se puede transitar por parte de los Estados Unidos, 
sólo ve quizá como una estrategia negociadora. 

José Calzada Rovirosa: Yo creo que está por lo menos en la mesa ahorita; nosotros hemos 
señalado cuál es nuestro punto de vista en esos términos, como de en aceptar una cuestión 
que rompería con todo el espíritu comercial que se negoció en un principio con el Tratado de 
Libre Comercio. Pero, digamos, no son los únicos puntos o los únicos productos que estamos 
comercializando con los Estados Unidos. 

Enrique Campos: Claro. 

José Calzada Rovirosa: En aquellos en los que somos complementarios no habido hasta el 
momento ningún problema, únicamente en aquellos en los cuales competimos; y también hay 
que recordarles que el grano que importamos de Estados Unidos, como es el caso del maíz, 
que importamos unos 13 millones de toneladas, de las 25, 26 millones de toneladas que 
producimos en México, también compite contra nuestros granos. 

Enrique Campos: Tuvimos hace poco, secretario, el caso del azúcar secretario donde se 
llegó a un acuerdo que si bien no era el ideal, digamos, era aceptable para mantener el 
comercio. 

José Calzada Rovirosa: Así es. Somos un gran productor de azúcar en México, somos el 
séptimo productor de azúcar del mundo: estamos produciendo un poquito más de 6 millones 
de toneladas de azúcar y exportamos un poco más de una. Llegamos a un acuerdo razonable, 
precisamente para conservar o cuidar un mercado, pero el objetivo es que tengamos 
comercio libre y justo, no solamente en este producto, sino en la gama de productos que 
estamos exportando a Estados Unidos. 

Enrique, pero nos hemos convertido a través de los años, particularmente del TLC a la fecha, 
en un gran proveedor de alimentos de Estados Unidos; a ver, diario les estamos exportando 
mil 500 millones de pesos diarios de comida. 

Aquí entra desde los cítricos, los frutos, las hortalizas, hasta el tequila; nos hemos convertido 
en un probador confiable, somos el principal proveedor de alimentos de Estados Unidos en 
el mundo: le vendemos el 20% de todos los alimentos que Estados Unidos le compra al 
mundo. 

Y eso lo hemos logrado no gracias a concesiones, lo hemos logrado gracias a calidad, a 
inocuidad, hasta buen precio y a gusto del consumidor, ése es precisamente lo que estamos 
nosotros defendiendo en las mesas. 

Enrique Campos: ¿Cómo sería el comercio de los productos agropecuarios, agroindustriales 
mexicanos sin el TLC?, ¿habría posibilidades de que le pusieran algunas barreras de algún 
tipo o puede ser una alternativa? 
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José Calzada Rovirosa: A ver, si se terminara el TLC aplicarían otros marcos comerciales o 
de intercambio comercial a nivel global, como es la Organización Mundial de Comercio. Hoy 
por la mañana platicaba yo con algunos compañeros productores, porque todo mundo trae, 
evidentemente, la preocupación. 

Yo lo que les decía es que en ese escenario, productos mexicanos hacia Estados Unidos 
estarían o podrían estar gravados y también productos americanos hacia México podrían 
estar gravados. Entonces, es dejar, digamos, un lugar de conveniencia para el consumidor, 
para ir a una circunstancia en la cual al productor será más difícil vender y para el consumidor 
será más caro comprar. 

Enrique Campos: Pero quizá ante estas condiciones inaceptables por parte de Estados 
Unidos, dentro del TLC, en una de ésas podría ser mejor alternativa. 

José Calzada Rovirosa: Puede acabar siendo la única alternativa. La verdad es que 
nosotros no llevamos la negociación, como tú sabes la lleva Economía, pero México se tiene 
que preparar para cualquier circunstancia. Yo creo que estamos, en el marco agroalimentario, 
estamos bien parados en la cancha porque hemos incrementado de manera notable nuestra 
producción. 

Sería no un tema sencillo buscar mercados alternativos, pero también para los Estados 
Unidos buscar nuevos proveedores no es un tema fácil; los productores y consumidores de 
Estados Unidos realmente están preocupados con esa situación que se ha presentado, o las 
alternativas, nuevas alternativas que han presentado por parte del gobierno de los Estados 
Unidos. 

Es más, en este momento, Enrique, hay una reunión de secretarios de Agricultura de los tres 
países, se está llevando a cabo en Denver. El primer comunicado que emiten los tres, 
digamos, los secretarios de los tres países es que se pronuncian por un mercado abierto y 
justo, y reconocen que tanto el libre comercio ha ayudado en mayor o en menor medida a las 
economías de sus entidades, es decir, de sus estados. 

Todo mundo reconoce las bondades, pero a veces se llega a la mesa y se proponen otras 
cosas. 

Enrique Campos: Finalmente, secretario, México no va a aceptar en materia del sector 
agropecuario nada que pueda afectar a los productores nacionales. 

José Calzada Rovirosa: La principal defensa del gobierno mexicano son sus productores, 
porque la verdad es que no solamente lo requieren, se lo merecen; pero también se lo han 
ganado. Del 94 para acá éramos un país que exportaba 4 mil millones de dólares, hoy 
exportamos 29 mil millones de dólares en 2016, y este año llegaremos a los 32 mil. Han hecho 
un papel, la verdad es que muy importante, los productores del campo mexicano, y ellos 
tendrán siempre el apoyo y el cobijo por parte del Gobierno Federal. 

Enrique Campos: Gracias por la plática, secretario Calzada, que tenga muy buena tarde. 

José Calzada Rovirosa: Enrique, gracias, buenas tardes, un abrazo. 

19/10/2017 Televisión: Noticias MX  con Enrique Campos, C-4 Abierta, 14:18 hrs. 
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En el TLCAN, México se tiene que preparar para cualquier circunstancia: 

Sagarpa 
 

José Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), dijo que “México se tiene que preparar para cualquier 
circunstancia” si no se llega a un acuerdo en la renegociación del Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte (TLCAN). En entrevista con Enrique Campos en FOROtv, el 
funcionario indicó que, en caso de fracaso, existen otras alternativas comerciales: puso como 
ejemplo el gravamen de los productos mexicanos y estadounidenses, acción que causarían 
afectaciones a productores y consumidores. Respecto a la Cuarta Ronda de Renegociación 
del TCLAN, Calzada Rovirosa declaró que ésta tuvo un arranque difícil por parte de Estados 
Unidos, que presentó el tema de estacionalidad de los productos, el cual aborda las medidas 
proteccionistas en estos que compiten con los mexicanos. También señaló que Estados 
Unidos incluyó la clausura de revisión, la cual es para imponer cupos, cuotas o aranceles en 
los productos. El secretario Calzada indicó que el sector agropecuario de nuestro país no está 
de acuerdo con las propuestas estadounidenses; consideran romperían el espíritu comercial, 
ya que México exporta gran parte de los alimentos que allá se consumen.“El objetivo es el 
comercio libre y justo”, mencionó José Calzada. José Calzada reveló que los tres secretarios 
de Agricultura se encuentran reunidos en Denver, Colorado. Reiteró que el sector 

agropecuario mexicano tiene el cobijo y apoyo del gobierno federal. 
  

Entrevista a José Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, sobre la cuarta ronda de 

renegociación del TLCAN 
  
Paola Rojas, locutora: Y está en la línea telefónica el secretario de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, el titular de Sagarpa, Jorge, perdón, José Calzada. 
Secretario, ¿cómo le va?, buenas tardes. 
José Calzada Rovirosa: Bien, Paola, muchas gracias, muy buenas tardes, me da mucho 
gusto saludarte como siempre. 
Paola Rojas, locutora: Oiga, estamos todos preocupados por cómo se han dado las 
negociaciones, cómo concluyó esta cuarta ronda de negociaciones del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte. Hay pesimismo, ¿qué podría ocurrir con este sector que ha 
crecido tanto y al que le ha ido tan bien?, ¿cómo le golpearía una eventual salida de ese 
tratado? 
José Calzada Rovirosa: A ver, sí tenemos un sector, Paola, que como tú bien mencionas, 
está creciendo muy por encima de la media nacional. Ahorita vengo de una reunión, de una 
comida con la Concamin, con Manuel Herrera, y es parte de lo que platicamos, de lo que 
discutíamos; que han sido cuatro rondas de negociación compleja para México, 
particularmente por las propuestas que ha tenido Estados Unidos, que han sorprendido a 
México y a Canadá, particularmente en el ámbito del sector agrícola, agroalimentario. 
Pero que también México se ha mantenido firme en sus propósitos de, primero, defender a 
sus productores, y segundo también honrar todo lo que han hecho nuestros productores a lo 
largo de estos más de 22 años de comercio con los Estados Unidos en el Tratado de Libre 
Comercio, en el que México ha incrementado sus exportaciones. 
Ve nada más qué cifra, Paola, de 4 mil millones de dólares de exportaciones del sector 
agroalimentario, a prácticamente 30 mil millones de dólares. Y los productores mexicanos se 
han tecnificado, han invertido, han incorporado ciencia a la producción y hoy somos el décimo 
segundo productor de alimentos del mundo, y queremos seguir siéndolo. 

http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_19102017/19102017018033nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2017/10Octubre17/Imagenes_19102017/19102017018033nc.mp4


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 
 

 

Y por eso defendemos este derecho que tenemos al libre comercio, que no solamente 
beneficia a México, también beneficia a los Estados Unidos. Somos buenos para vender, 
también somos buenos para comprar y somos hoy el principal proveedor de alimentos de los 
Estados Unidos; le vendemos mil 500 millones de pesos de comida diario a los Estados 
Unidos. 
Paola Rojas, locutora: Y por eso precisamente la preocupación, ¿cuál sería el panorama sin 
TLCAN? 
José Calzada Rovirosa: El panorama sin TLC creo que a quien perjudica más es a los 
consumidores; estaríamos, digamos, adoptando otros esquemas de comercio como puede 
ser el esquema de la Organización Mundial de Comercio, en el cual en términos generales 
tenemos que pagar impuestos a la exportación de los productos mexicanos; y también los 
productos americanos tienen que pagar ciertos impuestos para entrar al mercado mexicano. 
Y aquí quien pierde es el consumidor. 
Paola Rojas, locutora: ¿Se están tomando algún tipo de medidas preventivas?, hay que 
prepararse, ¿no? Si llega esa noticia y si finalmente el Tratado se cae, ¿se están tomando 
medidas para que no nos golpee de manera tan fuerte? 
José Calzada Rovirosa: A ver, estamos diversificando tanto las exportaciones como las 
importaciones; no es fácil diversificar un mercado, digamos, maduro como el que tenemos 
con los Estados Unidos, ellos representan el 80% de nuestras exportaciones y también un 
número muy importante de nuestras exportaciones, particularmente, en lo que tiene que ver 
con los granos: fundamentalmente maíz, trigo y soya. 
No es fácil diversificar de la noche la mañana, pero estamos en esa ruta. Lo que sí no 
podemos hacer es aceptar muchas condiciones que se están tratando de imponer en las 
mesas de las negociaciones, porque eso sería fatal a nuestros productores. 
Paola Rojas, locutora: ¿Qué es de lo que ellos están planteando, de plano México no puede 
aceptar?, en términos agropecuarios. 
José Calzada Rovirosa: Por ejemplo, uno de los temas que más nos preocupa es el de la 
estacionalidad, por ejemplo plantean que productores, y ponen la (inaudible) productores del 
estado de Florida, que tiene sus cosechas al mismo tiempo que México tiene cosechas de 
hortalizas, por ejemplo, jitomate, etcétera; que México o bien restrinja sus exportaciones a 
Estados Unidos de tal producto, o bien que se pueda imponer cuotas exportaciones o de 
importación a los Estados Unidos. 
Con lo cual estaríamos dejando fuera el principal concepto que motivó el tratado comercial 
que tenemos actualmente que es el libre comercio, que se honra la competitividad del país 
productor. Entonces, me parece que ese tema es un tema muy complicado de transitar para 
México, entre otros. 
Como también la revisión que ellos nos están proponiendo, que se haga cada cinco años; me 
parece que es completamente fuera de lugar. 
Paola Rojas, locutora:  Así como renovar los votos cada cinco años. Oiga, en el ámbito de 
los desastres naturales: sismos, huracanes, ¿de qué tamaño las afectaciones para éste, el 
sector agropecuario? 
José Calzada Rovirosa: No, a ver; tuvimos afectaciones en el estado de Veracruz, en el 
estado de Tabasco, algo en el estado de Guerrero; por ejemplo en Guerrero fueron 16 mil 
hectáreas, están cubiertos, toda la agricultura social de México, Paola, 12 millones de 
hectáreas están cubiertos con seguros catastróficos. Yo creo que somos el único país en el 
mundo que cubre con seguros la agricultura social. 
Entonces, se están pagando las aportaciones que tuvieron, no hemos enfrentado, digamos, 
un problema mayor como en algunos otros años. 
Paola Rojas, locutora: 
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Protección forestal. –El Senado llamó a la Comisión Nacional Forestal, a la 
Semarnat y a Protección Civil, a reforzar las medidas para prevenir, reducir y controlar 
lo incendios forestales. El dictamen plantea que la Semarnat y la SAGARPA realicen 
campañas de difusión a nivel nacional para prevenir este tipo de incendios. –Reforma 

2 A 

Reforzarán el impulso a proyectos productivos en el Cereso Colima. -Con el 
objetivo de poner en marcha un proyecto productivo avícola, en un espacio extenso 
que se encuentra ubicado en el área femenil del Centro de Readaptación Social de 
Colima (Cereso), el director de Prevención y Reinserción Social de la Secretaría de 
Seguridad Pública, José Abel Saucedo Romero, aseguró que con estas acciones se 
reforzará el impulso a la productividad de las y los internos. Acompañado de la 
directora del patronato de Reincorporación Social, Hermelinda Rincón Valdez y del 
presidente del instituto Griselda Álvarez A.C., Miguel Delgado Álvarez, Saucedo 
Romero se reunió con Ignacio Gómez Franco, subdelegado de Planeación de la 
delegación de la SAGARPA en Colima. En esta reunión se presentó este proyecto 
que impactaría directamente a la población de mujeres privadas de su libertad, lo que 
se convertiría en un programa líder a nivel estatal y nacional dentro del sistema 
penitenciario. –Correo de Manzanillo 16, Ecos de la costa 16 

Interés Público. -En pleno proceso electoral, las fricciones y desavenencias entre los 
grupos al interior de los partidos son cada vez más ostensibles. Por eso se debe 
actuar en consecuencia antes de que sea demasiado tarde para corregir el rumbo y 
rectificar el camino. La mejor carta de presentación que tiene un político es el trabajo 
y resultados que lo respaldan. La subsecretaría de Desarrollo Rural de la SAGARPA, 
Mely Romero Celis, en ese sentido, es digno de encomio, pues México recibe más 
divisas de los productos agroalimentarios que de los ingresos nacionales 
provenientes del petróleo, turismo o lo que nos envían nuestros paisanos. El trabajo 
de Mely Romero se circunscribe en este contexto, pues en el 2016 invirtió, a través 
de su subsecretaría, casi 500 mdp a través del programa Joven Arraigate-Impulso 
Emprendedor, beneficiando a más de 37 mil jóvenes de todo el país. Bien por la 
funcionaria federal que busca, desde su ámbito de competencia, mejorar las 
condiciones de los jóvenes, mujeres y hombres del campo. –Ecos de la Costa 4 

SAGARPA elimina 66 mdp al campo local, que recorte sea a imagen de Calzada: 
Villareal. -El diputado del PAN, Jesús Villareal denunció que dentro del paquete 
económico de la federación para el ejercicio fiscal 2018, la SAGARPA contempla la 
desaparición del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas dentro del 
sector rural, que en 2017 fue de 2mil millones de pesos nacional, que representa, 
solamente para Chihuahua dejar de recibir más de 66 millones de pesos, por lo que 
solicita que el recorte sea a la promoción de la imagen del titular. “Los productores 
agropecuarios, acuícolas y pesqueros enfrentan una situación limitaciones debido a 
la baja productividad en sus unidades de producción, agravada por un entorno de baja 
inversión y riesgos sanitarios, ambientales y de mercado”, dijo el legislador al destacar 
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que la productividad en el campo es que se puede erradicar la pobreza. –Omnia.com 

Turismo rural en Aguascalientes (Agronegocios Primera parte). -Dependiendo de 
los gustos e intereses del viajero o visitante, se puede diferenciar al turismo en: 
cultural, deportivo y de aventuras, rural o ecoturismo, gastronómico, entre otros. Este 
sector representa uno de los principales motores económicos para México; en el 2016 
se tuvo un crecimiento real anual de 3.7% posicionándose como el octavo destino 
turístico mundial por llegada de visitantes internacionales y como el decimocuarto 
lugar por el ingreso de divisas derivadas del turismo. En la siguiente emisión 
hablaremos sobre las oportunidades de negocio en el turismo rural de Aguascalientes. 
–El Economista 13 T.E. 

SECTOR AGROPECUARIO 

Ignora EU efecto de cancelar TLC.- La Administración del Presidente Donald Trump 
no ha hecho un análisis de cuáles serían los efectos para la economía de EU de 
cancelar el TLC con México y Canadá, confesó el Representante Comercial de ese 
país, Robert Lighthizer. A pesar de ser una de los principales objetivos desde la 
campaña electoral de Trump, Lighthizer aceptó ante reporteros estadounidenses -
justo al cierre de la Ronda Cuatro de pláticas de renegociación- haber conversado 
con Trump del tema, pero no haber calculado aún su efecto. A pesar de que la 
cancelación del TLC ha sido presentada como una opción real por parte de Trump -
incluida una amenaza de rompimiento en abril pasado- Lighthizer dijo además que el 
País no cuenta con un "Plan B" para afrontar las consecuencias del rompimiento del 
pacto vigente desde 1994.- Reforma, 1 Neg 

México analiza presentar una propuesta en reglas de origen. - El gobierno de 
México manifestó estar dispuesto a estudiar y revisar la propuesta estadounidense 
para incluir en el TLCAN reglas que obliguen a las empresas a usar contenidos 
domésticos en la elaboración de ciertas manufacturas regionales, aun cuando en 
principio está en contra del uso de ese concepto conocido como reglas de origen- La 

Razón, 17  

Gran Angular / El TLCAN en ruta de muerte por Raúl Rodríguez Cortés.- Loco, 
loco, pero Trump nos midió muy bien para la renegociación del TLCAN. Tan bien que 
ha llevado al tratado a un punto muerto en la ruta de lo que siempre ha sido su objetivo 
estratégico: darle sepultura. Y así como midió los temas que hoy lo tienen en agonía 
y los perniciosos efectos que su cancelación traería a la economía mexicana, 
seguramente calculó y descontó los daños que inevitablemente traerá a la 
estadounidense. Hoy, a como están las cosas tras concluir la cuarta ronda de 
negociaciones, el loco Trump nos ha puesto en la disyuntiva de ceder a sus 
pretensiones o romper con el tratado. Uno de los cinco puntos que Washington puso 
en la mesa negociadora de Arlington: Cupos de exportación de productos agrícolas 
con un planteamiento central: los que produzcan California y Florida, no podrá 
exportarlos México. Y esto a pesar de que hace tres meses, para facilitar el inicio de 
las rondas negociadoras, nuestro país aceptó reducir algunos de sus cupos. - El 

Universal, 15-A 
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Empresa / SOS por Alberto Barranco.- Acusados de intransigencia los 
representantes de México y Canadá al no ceder a las exigencias absurdas de la Casa 
Blanca en la renegociación del TLCAN, el volado para evitar la ruptura se juega en la 
presión interna en EU. El cabildeo apunta a los senadores republicanos disidentes de 
las políticas de Donald Trump; a las organizaciones empresariales con énfasis en la 
Cámara de Comercio EU-México y las asociaciones de productores agrícolas. La 
jugada apunta, además, a firmar acuerdos de apoyo a nivel trilateral con todas las 
similares de las contrapartes. En la ruta se busca pronunciamientos públicos de los 
grandes conglomerados de los tres países. - El Universal, 4-B 

Sin TLCAN, no es el fin del mundo.- El Secretario mexicano de Relaciones 
Exteriores, Luis Videgaray, aseguró ayer en la capital británica que México es más 
grande que un acuerdo comercial y que si su país no alcanza un acuerdo durante la 
renegociación del TLCAN "no será el fin del mundo". En conferencia de prensa tras 
reunirse con el ministro de Relaciones Exteriores del Reino Unido, Boris Johnson, el 
canciller mexicano aseguró que están trabajando con buena voluntad para renegociar 
el TLCAN con EU y Canadá.- El Economista, 47 Internacional 

Maíz Fuerte (In Versiones).- Ante la renegociación del TLC y su posible impacto en 
la comercialización de maíz, Gruma se siente segura, pues aquí produce entre 22 y 
25 millones de toneladas de maíz al año para proveer a la industria y 6 millones de 
toneladas más para producir tortilla; mucho de esto es para consumo local, además 
de que el precio está alineado al mercado internacional. Raúl Cavaras, director de 
finanzas de Gruma, dijo a analistas que además de la solidez en el mercado, la 
industria de la tortilla está bien protegida por el gobierno en caso de que algo salga 
mal. Milenio, 34 Neg. 

Venderán leche a China. -Venderán leche a China, Aunque la posible salida de 
Estados Unidos del TLCAN en nada afecta al sector lechero mexicano, éste busca 
colocar sus productos en el mercado de China, informó el presidente de la Federación 
Mexicana de Lechería (Femeleche), Vicente Gómez Cobo.  "Nosotros no tenemos 
ningún problema con perder mercado en Estados Unidos, pues lo que vendemos es 
muy poco”,' comentó, al señalar que 70% de la producción se queda en territorio 
mexicano y el resto corresponde a importaciones. Expuso que México produce 12 mil 
millones de litros anuales de leche y exporta unos mil millones de litros a 
Centroamérica y el Caribe, principalmente, y casi nada a Estados Unidos, porque es 
"sumamente complicado" acceder a su mercado por las barreras no arancelarias. El 

Sol de México, 3-F 

Hallan cría de vaquita marina y la liberan. - A una semana de iniciar el programa 
Vaquita CPR, localizaron al primer ejemplar de este cetáceo de seis meses de edad, 
pero tuvo que ser regresado al mar. Fue devuelta a las aguas del Alto Golfo de 
California por recomendación de los expertos veterinarios que laboran en ese 
proyecto de rescate, quienes consideraron que la cría no puede estar separada de su 
madre. Los científicos regresaron a la vaquita marina exactamente al mismo punto 
del Alto Golfo de California donde fue encontrada, lugar en el que fueron avistados 
varios ejemplares. Antes de regresar a la vaquita se tomaron varias muestras de tejido 
para ser analizadas por científicos y compartidas con colegas de otros institutos de 
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investigación como el Frozen Zoo de San Diego, quienes llevarán a cabo la 
secuenciación genética para futuros escenarios de clonación.- El Universal, 17-A / 

Heraldo, 8 

Ya se produce cebolla bola en la Ciudad de México, estará lista para diciembre. 
-La Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), 
anunció que para el próximo mes de diciembre los capitalinos podrán adquirir cebolla 
bola producida en la Ciudad de México, ya que un joven trabajador del campo de 
Tlalpan espera un volumen de 80 a 100 toneladas. Al respecto, Adriana Contreras 
Vera, directora general de Desarrollo Rural, indicó que es una instrucción del jefe de 
Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, apoyar a los productores de la zona 
rural para que continúen con su labor y se preserven las zonas de cultivo. En tanto, 
el ingeniero agrónomo Leonel Nápoles expuso que el ciclo de producción de la cebolla 
es anual y los primeros tres meses del año se dedican a la preparación de la tierra, 
con trabajos para deshierbar y hacer los surcos con la rastra, sustituyendo al azadón 
y la mano de obra manual. –El Día 6 

Sin proyectos, Duarte entregó 550 mdp al campo.- Durante el último año del 
gobierno de Javier Duarte (2016) se entregaron millonarios recursos económicos al 
campo sin que existiera evidencia de los proyectos ni de las personas que los 
recibieron. Las auditorías practicadas por el Órgano de Fiscalización Superior (Orfís) 
al ejercicio fiscal de 2016, detectaron un presunto daño patrimonial cercano a los 550 
millones de pesos en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario Rural y Pesca 
(Sedarpa) y en el Fideicomiso Veracruzano de Fomento Agropecuario (Fiverfap).  
Hubo anomalías en diversos programas y fondos, entre ellos el de Fomento a las 
Actividades Productivas del Sector Primario; Equipamiento Agropecuario en Fomento 
a la Transferencia de Tecnología y Fortalecimiento del Control de la Movilización 
Animal en el Estado. Así como en Fertilización de Cultivos Básicos; Fortalecimiento 
de Granos Básicos y Oleaginosas y Fertilizantes para Maíz, Sorgo y Frijol.- El 

Universal, 22-A  

Acciones y Reacciones/** Día del mezcal.- Con el fin de impulsar la difusión y 
comercialización de una de las bebidas mexicanas de mayor reconocimiento a nivel 
nacional e internacional, se celebra por primera vez el Día Nacional del Mezcal 
Oaxaqueño. La mezcalera Zignum apuntó que en Oaxaca se produce más de 85% 
del mezcal mexicano; además de que el estado alberga la planta productora de 
mezcal más grande de México: Casa Armando Guillermo Prieto. Agregó que además 
de Oaxaca, en México también son productores de esta bebida Durango, Guanajuato, 
Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. Las 
bebidas consideradas mezcales se obtienen de la planta de agave o maguey, y la 
principal diferencia con el tequila es que este último sólo se obtiene del agave azul, 
por eso tiene una denominación de origen diferente. La compañía expuso que el 
mezcal se puede producir a partir de más de 20 tipos de agave reconocidos por la 
NOM-070-SCFI-2016, tal como el agave espadín, el más popular de México, con el 
que también se elabora Zignum. Y a diferencia de otras bebidas destiladas de agave, 
el mezcal no se bebe de golpe, sino que "se besa poco a poco para apreciar y disfrutar 
el sabor. Si lo acompañas con rodajas de naranja y sal de gusano entre beso y beso, 
mucho mejor"- El Economista, 2 
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Tequila alcanza cifras récord. - De acuerdo con cifras del Consejo Regulador del 
Tequila (CRT), en los primeros nueve meses se exportaron 156.8 millones de litros 
de la bebida, que es en la actualidad el segundo producto con mayor valor en materia 
de ventas al exterior, sólo después de las berries. "Éste es su nivel más alto registrado 
en los últimos 23 años, desde la conformación del Consejo Regulador del Tequila, 
pues con relación al mismo periodo del 2016 (enero-septiembre) se incrementó la 
exportación en 5%, y de seguir esta tendencia, el 2017 podría cerrar como un año 
récord en esta materia", refiere el propio CRT a través de un comunicado. El 

Economista, 38 U y E 

Mucho más que huevos” (Nada Personal, solo Negocios de Bárbara Anderson).- 
Una gallina pone un huevo cada 28 horas y en total empolla 300 a lo largo de su vida. 
Y si quiere saber exactamente cuál gallina, de qué granja y a qué hora puso el huevo 
que se está por comer, la empresa tapatía Proan (conocida por su marca San Juan) 
lanzó una app para rastrear el minuto a minuto antes de que rompa el cascarón. "Ya 
tenemos más de 10 mil descargas de esta aplicación para leer el sello en cada uno 
de los 23 millones de huevos que entregamos por día", me explica desde su oficina 
en San Juan de los Lagos, Luis Ernesto Romo, director comercial de Proan. Hoy 
producen uno de cada cuatro huevos que se consumen en el país. Y el dato no es 
menor en un mercado como el mexicano, que es el mayor consumidor per cápita del 
mundo, solo seguido por China (con 360 unidades al año, unos 22 kilos). Milenio, 34 

Neg. 

INFORMACIÓN GENERAL 

Critica Peña a falsos afectados por cobrar apoyos federales. - El presidente 
Enrique Peña Nieto pidió a los habitantes de Santo Domingo Ingenio, en Oaxaca, 
cerciorarse de que quienes reciban apoyos para la reconstrucción hayan sido 
realmente damnificados por los sismos, ya que han detectado casos de personas 
inscritas en el censo y que no sufrieron daños en sus hogares. Además, el Ejecutivo 
federal llamó a los damnificados por el sismo del 23 de septiembre que no habían sido 
censados a que se acerquen a las mesas de aclaración para que reciban apoyos. 
Peña Nieto afirmó qué tras el censo de los afectados del sismo del 7 de septiembre 
"hemos encontrado algunos casos de personas que originalmente resultaron 
censadas y a la hora de llegar con el apoyo económico, pues resulta que no tienen 
afectaciones en su vivienda. Y esos apoyos no se están entregando. Destacó que en 
Oaxaca se ha hecho una convocatoria para formar un grupo de "Mujeres vigilantes" 
que supervisen en su propia comunidad que los recursos se entreguen a los 
afectados. - Milenio, 17  

 

Piden asilo esposa y secuaz de Duarte. - Karime Macías Tubilla, esposa de Javier 
Duarte, y Moisés Mansur Cysneiros, principal prestanombres del exgobernador 
veracruzano, solicitaron asilo en el extranjero porque se dicen perseguidos políticos. 
Macías es investigada por la PGR por delitos de enriquecimiento ilícito y lavado, 
mientras que Mansur es prófugo pues tiene orden de aprehensión de la Procuraduría 
por delincuencia organizada y lavado de dinero. La ex primera dama de Veracruz 
tiene abierta la solicitud de asilo desde hace varios meses e incluye a sus tres hijos. 
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Ella está en Londres. El argumento de la esposa del exmandatario de Veracruz es 
que es víctima de una persecución política en la que se ha utilizado al aparato de 
justicia para tratar de fincarle imputaciones penales que, asegura, son infundadas. 
Sus cuentas bancarias se encuentran congeladas. La Fiscalía de Veracruz, a su vez, 
ha informado que se le investigan operaciones inmobiliarias y actividades como 
persona física en el DIF, incluidas las labores administrativas y las compras. La ex 
primera dama de Veracruz llegó a Londres el 15 de abril y desde entonces no ha 
cambiado de residencia. Mansur Cysneiros, quien desde hace un año y medio vive 
en Vancouver, Canadá, también inició el trámite de asilo político ante las autoridades 
de ese país. - Reforma, P.p. 

 

Con miras a 2018, busca ya Eruviel a Monreal. - El presidente del PRI en Ciudad 
de México, Eruviel Ávila, señaló que para la candidatura del partido a la Jefatura de 
Gobierno buscará al jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal. El ex 
gobernador mexiquense dijo que en los próximos días buscará al aún militante de 
Morena para hacerle una propuesta formal. Aseguró que el objetivo es darle forma a 
un proyecto ganador, así como fortalecer la unidad entre los militantes. "Desde luego, 
(estamos) con Ricardo Monreal y con cualquier actor político que esté con el ánimo, 
con estas ganas de ganar, de servir, de cumplirle a la gente. Por otra parte, el 
presidente del PRD en la Ciudad de México, Raúl Flores, señaló que la designación 
de Eruviel Ávila como delegado del PRI capitalino colocará a este partido en una 
posición y percepción aún más negativa. Señaló que este es un mensaje lamentable, 
porque es un castigo a los priistas capitalinos. –Milenio PP 18 


